

—Lorsque la planète est photographiée en couleur, nous connaissons l'ensemble de l'espace et le temps dans lequel, depuis l'instant présent, nous nous trouvons. C'est à ce point d'un tel espace-temps qu'il faut situer l'œuvre. Il faut prendre en compte que l'œuvre n'est pas une œuvre statique, mais une œuvre qui évolue au fil du temps. [...]

—[Bernard Poujol] C'est exactement ce que je dis, c'est un espace-temporel et il traduit en photographie l'interdiscursivité. Les textes et les images sont en effet en interaction permanente, elles se renvoient et se complètent, elles se renforcent et se démodifient, elles se portent par des légendes et d'indications que les deux œuvres ont des prières. [...] Les images sont libérées de leur fonction purement documentaire. La image devient alors quelque chose de plus large, dans le sens où elle devient un moyen de communication, un moyen de transmission photographique. [...] Je crois sincèrement

Photography is often considered with the wonders of childhood and the spontaneity of a child's vision of the world. In Bernard Poujol's case, it is not spontaneous, as his images are not taken by a child, but rather a child viewing art images. [Bernard Poujol has focused on the city as its response to atmosphere and immersing the conceivable—cities and small—metropolises—into the atmosphere of the images that have been created here and there. These images do not indicate the place where they were taken; hence, freed from their captions, the images are more universal, more abstract, more like the images of Bernhard Pfeiffer's work.] —Jérôme BOURGEOIS



第十一章 中国古典文学名著与现代文化思潮·第二部分

"Photography is often associated with the world of childhood and the spontaneity of a child's vision of the world around them. Picasso's nest is no exception, as his carefully chosen motifs become clear when it comes to 'looking at things' [Bernard Picard]. Photography has focused on the city, an interesting atmosphere and illustrating the unpredictable - often, really, anti-photography. The hundred or so photographs that focus here have been taken without any explicit, and include no indication, of the places where they were taken; hence, trust their caption, the images are more universal. The translation of the anti-photograph, namely, graphic creativity like collage (Picard, 1997), achieves its effect.









2001

« La série *The New Painting* [...] aborde l'esthétique et les thématiques de la peinture figurative classique. Elin Brotherus, avec l'appui du photographe, d'appréhender les problèmes auxquels ont été confrontés les peintres depuis des années : forme, couleur, composition, figures dans l'espace, projection du monde trois dimensions en deux dimensions, plus questionnements dans tous les arts visuels. C'est un sujet très étroit où elle n'a pas encore épuisé toutes les facettes. Il lui a pour intérêt de continuer et travail en cours lors de sa résidence à Bruxelles, d'autant que le « dessinateur » original de l'Atelier Brothman donne des cours d'atelier un caractère particulier, indéfini, y »

« J'ai toujours trouvé l'intérieur de l'Atelier Brothman parfait pour ma démarche »  
Elin BROTERUS



Extrait de la série : Extrait extrait *The New Painting*, Elin et Poete, 2001, © poète (en) - en aluminium, 80 x 50 cm.



Extrait de la série : Issue du tableau *Les Amis à Aragon (chambre / Appart.)* - 2001, © poète (en) - en aluminium, 110 x 70 x 34 cm.

**philippe HERBET**

**2003**

La photo joue un rôle fondamental dans les images de Philippe Herbet. Le voyage la rencontre et le déplacement du réalisateur répondent à son besoin d'un « ailleurs ». Dans le cadre de sa Résidence d'Artiste à Bruxelles, Philippe Herbet a choisi de décliner son espace de travail dans le quartier européen. Discours élaboré pour ce photographe plutôt secoué par ses voyages et ses rencontres vers l'Orient, qui s'inverse des situations de rencontres entretoises qui se confondent et se démontent tel un chameau (Vérité, Philippe Herbet, mai 2003). Il est écrit que lors de ses balades de repérage dans Bruxelles, il fut surpris par l'ambiance particulière qui régnait dans le quartier Schuman. Il y rencontrait une espèce d'asphalte, où tout semble aller bien et où perhaps du malais gît de la ville, les gens semblent être sur un petit nuage. A. Jérôme GODEFROY



**2003**

Fiction plays a fundamental role in Herbet's images. Travel, encounter, the meeting of reality reflect his desire to work in "ailleurs". As part of his work's residence in Brussels, Philippe Herbet chose to work for the culture of the European Union. This was many years ago, during a photographic period in which he preferred more portraits, with a certain preference for scenes of encounters, which became a recurring theme in his work. Philippe Herbet, May 2003. It is written that it is the atmosphere of the Schuman district that can be described as an "asphalt". He will probably be surprised to find that the atmosphere of the Schuman district, where the experience is that of asphalt - a place where everything seems to be fine, and where, in contrast to the urban working life, people seem to be floating on a little bit of happiness.



Crédit de la photo : Musée des arts de Bruxelles (Bruxelles Expo) - 2003-2004, 0 prints 30 x 30 cm.

## Chantal MAES

2008

Lors de sa résidence, Chantal Maes réalise sa série *Voyage Out*, qui « révèle que la matière terre, interstitielle, quelque chose de l'autre peut se révéler si l'image, de ce fait demeure généralement latent ou inaccessible ». *Benoit LEBLAUD*

« Chantal Maes tient à nombre visible une œuvre essentielle, un référence aux fréquences de Nathalie Scaramella. Les images en gros plan évoquent un vers et viennent subtiliser présence à soi et perturber nos modes d'assimilations extérieurs ». *Catherine MATHUR*

« Cette série explore le processus d'changement, les glissements d'attitudes qui s'opèrent au cours d'un effet d'une stimulation intérieure et la façon dont ce changement peut transformer notre perception des choses. [...] J'ai pu ainsi approfondir mes recherches sur la matérialisation de l'espace de la pensée et du langage ». *Chantal MAES*



Extrait de la série "Progrès" (2005/2006). Image aux verres pigmentaires sur aluminium / pigment print on aluminum. 79 x 118 cm.

During her residence, Chantal Maes creates the *Voyage Out* series, which « reveals that matter and between the other, something else can be revealed if it is present, that is to say something when it is invisible ». *Benoit LEBLAUD*

Chantal Maes likes to « work with a sense of wonder », a reference to Dagobert Seelbach's theory. The closeness of holes with a subtle oscillation between the presence of the self and one's propensity to be affected by external influences ». *Catherine MATHUR*

This series explores the theme of disappearance, the shifts in attitudes we experience under the influence of internal stimulation and the ways in which these changes affect transform our perception of things. [...] How I was able to develop my work on the materialization of the notions of thought and language ». *Chantal MAES*



Chantal Maes (from the series Progrès) - 2005/2006. Image aux verres pigmentaires sur aluminium / pigment print on aluminum. 110 x 142 cm.



Extrait de la série / from the series *The New Painting, Perspective 2* - 2001,  
C-print sur / on aluminium, 105 x 133 cm

Extrait de la série / from the series *The New Painting, Perspective 2* - 2001,  
C-print sur / on aluminium, 105 x 133 cm



Extrait de la série / from the series *The New Painting, Perspective 1* - 2001,  
C-print sur / on aluminium, 105 x 133 cm

Extrait de la série / from the series *The New Painting, Horizon 10* - 2001,  
C-print sur / on aluminium, 80 x 93 cm

PAIMENT / Bernard PLOSSU / Barbara & Michael LEISGEN / ANDRÉ MARCOU / Noëlle DAILLY / André CEPEDA / Karole BIRON / Elisa ERGTHORN / **István HALAS** / Sébastien CAMBON / Anne BENOÎT / Jean GOFFIN / Luca ETTER / Armand QUETSCH / Sarah MORISSETTE / Andree WILHELM / Noëlle UR / Chantal MAES / Daniel DESMEIT / Sébastien TÖRÖK / Etienne BROTHÉROL / Sveti EMBRE / André CEPEDA / Bruno MATOS / Marie-Noëlle BOUTIN / Rui CALÇADA BASTOS / Núria SENDAS / Bruno VANCOUVER / Silvana DE MELLO / Barbara PIVOŇKOVA / Frédéric HANGAV / Louis CHÉVREAU / 2001

Toujours prêt à expérimenter, István Halas réalise des films, des dessins et des photographies. Créateur et organisateur, István Halas est une personnalité importante de la photographie hongroise contemporaine. Prix André Kertész en 1999, il est lauréat du prix Rudolf Balogh en 2001. Aujourd'hui enseignant et apprendi à la fois, István Halas est un producteur d'images. C'est en 2001 également qu'il bénéficie d'une résidence pour Contretype à Bruxelles, résidence dont sont issues les photographies présentées dans l'exposition PAIR IMPAIR, en 2004.

« Dans le projet de résidence d'artiste ABR/after Bruxelles, j'ai essayé de combiner des images analogiques avec des images digitales. » István HALAS

Always ready to experiment, István Halas has produced films, drawings, and photographs. A creator and organizer, István Halas is an important figure in contemporary Hungarian photography. Awarded the André Kertész Prize in 1999, he received the Rudolf Balogh prize in 2001. As both a teacher and 'student', István Halas is a creator of images. In 2001 he was also offered a residence at Contretype in Brussels, during which he produced the photographs presented in the exhibition PAIR IMPAIR, in 2004.

'In the artist-in-residence project ABR/after Brussels, I tried to combine analogical images with digital images.'

István HALAS



Extraits de la série / from the series *PAIR/IMPARI* - 2001, tirages couleur Injet / Inkjet color prints, 29 x 32 cm





Extraits de la série / from the series *Pair/Impair* - 2001, tirages N/B Inkjet / B/W Inkjet prints, 29 x 32 cm